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▢ 全媒体记者 左翠玉

本报讯 1月10日，义乌市
革命老区开发建设促进会（简
称“义乌老促会”）换届大会举
行，副市长邵春洪参加活动。

义乌老促会2019年7月成
立以来，聚焦革命老区“两个更
好”目标要求，继承勇于创新、
敢为人先的义乌老区精神，各
项工作顺利推进，扶持项目数
量和传承红色文化等多项工作
走在全国县级市老促会前列，
先后荣获全国老区宣传工作先
进单位、浙江省老促会先进集
体等多项荣誉。

五年来，义乌老促会整合
多方面资源，深入开展调查研
究，先后呈送了《义乌市革命老
区发展状况调研报告》《关于义

乌市红色资源保护利用情况的
调查报告》等文案，为政府决策
建言献策。同时，不断创新传承
路径，着力红色文史资料的编撰
和普及，推进红色教育数字赋
能，培育打造“老区精神教育基
地”，多平台讲好义乌红色故事，
全方位打造义乌特色红色文化。

截至2024年底，义乌老促
会已累计落地扶持项目 112
个，累计投入专项资金约3584
万元。先后与10个村建立了革
命老区乡村振兴联系点制度，
定期与村两委班子交流研讨，
围绕重点项目开展现场办公，
扎扎实实为联系村解难题、办
实事。与此同时，还通过引领公
益服务，不断改善老区人民生
产生活条件，丰富老区人民的
精神文化生活。

义乌老促会
换届大会举行

▢ 全媒体记者 何彦婕

本报讯 临近春节，烟花爆
竹又迎来销售旺季。1 月 10 日
下午，义亭镇组织应消站、派
出所、行政执法等力量，对辖
区内烟花爆竹经营场所开展
联合检查，确保春节期间烟花
爆竹的安全经营，减少安全事
故的发生。

检查组一行重点围绕经营
许可证是否齐全有效、进货渠
道是否正规、产品质量是否合
格等方面进行排查，仔细核对
每一批烟花爆竹的产品标识、
生产日期、保质期等信息，严防
假冒伪劣产品流入市场。同时
查看经营场所消防器材配备、
安全警示标识设置等情况，要
求经营者提高安全意识，严格
规范安全经营行为。在零售店

储存仓库，检查人员着重检查
仓库的通风、防潮、防静电等设
施是否完备有效，堆放高度、间
距是否符合要求等，严防不良
环境因素引发安全事故。同时，
检查组还向经营户宣传烟花爆
竹安全经营的相关知识，强调
安全经营的重要性，要求经营
户要严格遵守相关法律法规，
确保烟花爆竹的合法经营和安
全销售，务必做好购买者的实
名登记。

据统计，本次共检查了义
乌市流青灿烂烟花爆竹、义乌
市神股灿烂烟花爆竹等6家烟
花爆竹销售点，对于检查中发
现的安全漏洞，现场督促商家
立即整改。同时，要求各商家要
严格落实主体责任，强化源头
管控，加强自查自改，确保场所
经营环境持续安全稳定。

义亭镇拧紧烟花爆竹
管理“安全阀”

1 月 8 日，市公安局交警
大队后宅中队走进李祖村集
市，开展牢记“九字警诀”宣传
提示活动。

现场，交警通过讲事故案
例、面对面宣讲、发放宣传资料
等方式，重点开展“九字警诀”宣
传，耐心向过往群众普及车辆遇

事故或故障时，做到“车靠边、人
撤离、即报警”，避免二次事故的
发生。同时，还开展禁止酒驾、超
员、超速、疲劳驾驶、占用应急车
道等方面宣传提示活动，进一步
提高驾驶人的交通安全意识，预
防和减少道路事故的发生。

全媒体记者 王佳丽 摄

牢记“九字警诀”远离二次事故

周末去义乌中心菜市场，5
公里左右的路程，看到有三起车
辆剐蹭交通事故，虽只是车轻
损，但值得每一位驾驶人警惕。

临近年关，各行各业异常繁
忙，道路交通事故也处于高发时
段。人忙事急，驾车上路后都希望
能以最快的速度到达目的地。此
时，少数人为了赶时间，往往将行
车安全暂放一边，冲抢红灯、随意
变道、斑马线前遇行人通过不减
速或不停车，还有的边驾车边看
手机甚至拨打电话……

争、抢、挤、闯等驾车行为，
虽然争取了几秒钟的时间，但随
之而来的很可能就是剐蹭、撞车
甚至车毁人亡的交通事故。事故
就在一瞬间，这些小动作看似非

常细小，但后患无穷，因为绝大
多数的重大交通事故都是与驾
驶人的行为密切相关，有时只是
因为超速行驶、闯红灯、不按规
定车道行驶等造成的。

驾车上路，安全第一。春节
将至，没有安全就没有团圆，车
和人都是城市的“流动名片”，
文明交通、安全交通离不开每
一位交通参与者。提醒每一位
交通参与者一定要增强文明出
行意识、交通安全意识、法律法
规意识，一举一动遵守交通法
规，做到安全文明出行。交通、
交警、镇街以及社区等各方要
强化文明出行宣传教育，在

“防”上夯实根基，在“治”上做
足文章，加强对交通安全的责
任落实，共同营造安全畅通文
明有序的城市交通环境，确保
广大交通参与者过一个安全祥
和喜庆的新春佳节。 尚凡

年关将至
驾车更要小心谨慎

▢ 全媒体记者 余依萍 /文
陈秋池 /摄

1月11日上午，由苏溪镇党委、磐
安县尚湖镇党委主办的从“芯”出发，
一路生花——苏溪镇“暖流”共富市集
活动，在苏溪镇党群服务中心热闹开
市。前来“赶集”、打卡的群众络绎不
绝，场面十分热闹。

此次市集共设有4个会场，苏溪镇
党群服务中心为主会场，设胡宅综合菜
市场、棒杰针织、京东方华灿光电3个分
会场。4个会场市集共设有53个摊位，
以党组织“搭台”、村民“摆摊”、流动党
员“赶集”的形式，让流动党员感受到第
二故乡的“年味”，同时将人气转化为消
费，助力苏溪尚湖共建共富。

“共富市集”激发消费新活力

一大早，在苏溪镇胡宅综合菜场
门口，前来采购的群众已在“暖流”共
富市集的摊位前排起了长队。

苏溪六都香榧、“金斛里”铁皮石
斛深加工产品、尚湖生态药蜜、紫米黄
精糕非遗手工糕点……从传统非遗美
食到新春好物，在这里可以实现“一站
式”采购，浓郁的烟火气也在这升腾弥

漫。前来采购年货的市民张莲说，苏
溪、尚湖的特色美食、农副产品可以一
站式选购，这次市集太好了！

捏面人、糖画、拓印体验……在棒
杰针织分会场，企业职工或驻足欣赏
手工艺人的匠心独运，或品尝地道的
美食小吃，脸上洋溢着满足与幸福的
笑容。更有不少家长带着孩子一同参
与，让孩子们在赶集中体验非遗的魅
力，感受其中的和谐与温暖。不仅如
此，市集还特别设置了政策宣讲、平安
宣传等多项便民服务摊位，进一步增
强群众的文明意识和安全意识。活动
现场还开展剪纸制作、年画拓印、送

“福”对联等春节体验活动。据统计，
“暖流”共富市集开市当天，累计人流
量突破8000人，实现收入7.4万元。高
流量的数据背后，是苏溪镇、尚湖镇紧
扣“共同富裕”，积极打造特色共富市
集品牌的一个缩影。

2024年以来，苏溪镇聚焦文旅、农
副产品、低收入群体就业等重点方向，
针对性、标准化、规模化打造特色共富
品牌，加快建成苏南红粿、东青生姜、
杜村铁皮石斛等共富工坊，探索打造

“共富市集+共富工坊”联动模式，同时
依托产业和商会优势，提升华灿、棒

杰、爱旭、天合光能等共富工坊吸纳低收
入群体就业能力，进一步打造更多符合
就业需求，契合苏溪镇实际的特色工坊。

暖“新”同行 凝心聚力谋发展

流动不流学，学习不掉队。在苏溪镇
党群服务中心，120余名流动党员收到苏
溪镇党委政府精心准备的暖心“大礼包”。

暖心“大礼包”里有政治思想教育读
本，还有保温杯、围巾等新年礼品。这份
暖心“大礼包”不仅包含了苏溪镇党委对
流动党员群体的关心关爱，更是对他们
的督促与勉励。针对无法返乡的流动党
员，苏溪镇将利用邮寄、电话、微信等形
式送上学习资料与新春祝福，及时把党
的最新理论知识、党组织的关心关爱传
递给每一名流动党员。

“感谢党组织对我们流动党员的关
心，让我在这里感受到了‘娘家’的温
暖。”流动党员厉军华是国际商贸城的经
营户。当天，他不仅收到了苏溪镇党委准
备的暖心“大礼包”，还收到了老家尚湖
镇党委赠送的一套学习书籍，令他倍感
贴心。近年来，他在工作之余，积极参与
到关心困难群体、夏天送清凉、慰问孤寡
老人等各项党员志愿服务中，积极发挥
党员模范作用。

共富市集现场，苏溪镇党群服务中
心外的小摊摆出“大幸福”，将新年氛围
拉满，党群服务中心内也正持续“升温赋
能”。硕博俱乐部人才交流会特邀商务局
相关负责人，就出口政策进行专题分享，
苏溪镇力天电器、天姿箱包、威娜袜业等
企业负责人就新形势下对外贸易作经验
交流；炬光影院放映贺岁喜剧《好运来》，
流动党员享受免费观影福利；“童眼”看
苏溪活动空间内，小朋友们用他们独特
的视角描绘出新春的美好景象……

“希望2025年在苏溪镇能够将自己
家人接过来一起生活，在这座‘光明之
都’安家乐业。”活动现场，快递小哥小成
在2025新年心愿墙上写下“微心愿”。

“此次活动让流动党员、新就业群体
不仅在寒冬时节感受到了暖心服务，更
营造了冬日暖‘新’氛围，让苏溪和尚湖
党建联建更加紧密，让共同富裕的理念
更加深入人心。”苏溪镇相关负责人表
示，将继续创新服务载体、优化服务供
给、拓宽关爱平台，将党组织的关心关爱
传递到新业态、新就业群体当中，进一步
强化党建引领，有效地将“流动个体”组
织起来，切实增强党组织在新兴领域的
影响力、号召力、凝聚力，持续高效激活
基层治理“一池春水”。

从“芯”出发 一路生花

苏溪镇“暖流”共富市集开市

全面起底用电“问题村”

在旧村改造和农村有机更新项目
的推动下，众多村庄面貌发生了翻天
覆地的变化。然而，一些深层次的问题
也逐渐浮出水面，尤其普遍存在于多
个村落的用电“临代正”成为亟待解决
的重点问题。

所谓的用电“临代
正”，即在农村改造
过程中，由于种
种原因导致村
民长期使用
临 时 基 建
用 电 ，而
非转为正
式用电。
这 种 情
况不仅给
村民的生
活 带 来 不
便，更存在诸
多安全隐患，群
众反映较为强烈。
例如，线路过载、电压
不稳等问题频发，甚至有私
拉电线、乱接电源的现象出现。国网
义乌市供电公司营销部的相关负责
人表示，由于临时用电设备多属村
集体所有，缺乏专业的检修维护，一
旦出现问题难以及时发现并处理，
将临时用电转变为正式用电，对提
升用电安全性和降低电费支出具有
重要意义。

为了彻底解决这一问题，省纪委
监委推动省电力公司与地方政府、纪
委监委共同开展专项整治行动。通过
成立省、地、市（县）三级联合工作组，
采取“永临结合”、分区接收等措施，
确保每个需要改造的地方都能得到
及时有效的处理。在这一系列措施的
推动下，义乌市纪委监委会同供电等
部门，强力推进农村用电“临代正”问
题的专项整治工作，全面起底用电

“问题村”。

全速推进用电“临改正”

早在2022年上半年，白岸头村就
曾遭遇电力供应紧张的严峻挑战，最
高负荷突破了2100千瓦大关，导致变
压器与线路容量不堪重负。国网义乌
市供电公司迅速反应，向该村发出了
隐患通知书，并在同年12月紧急增设

2 台变压器，总增容 2800 千
伏安，有效缓解了燃眉

之急。然而仅半年
后，该村最高负

荷再次攀升至
2948 千瓦，供
电压力再度
显现，“临改
正”成了彻
底解决用电
问题的唯一
出路。

协 商 、项
目申报、现场勘

查 …… 在 国 网 义
乌市供电公司专班

和属地街道的重视下，白
岸头村用电“临改正”项目顺利

推进。白岸头村党支部书记骆晓军介
绍说，白岸头村从 2017 年开始旧村
改造，全村共计有79幢、870间房屋。
2022 年前后，村里完成旧改，村民大
多入住新房。因电力配套设施一直
未建成，之前村民用的一直是临时
基建用电，这次“临改正”工程的落
地 ，村 里 发 展 彻 底 突 破 了 用 电 瓶
颈，尤其配电房建好后，供电公司
还帮村里完成一户一表改造，优化
设计方案，把一区（别墅区）原来的
电缆分接箱从壁接式改为落地式，
大大提升改造进度，产业和居民用
电都不再愁。此外，“临改正”后，居
民按照阶梯电价自行缴费，大大降
低了用电成本。如今的白岸头村“电
力十足”，实现项目发展得空间、群
众生活得实惠的共赢局面，完成了
村集体经营性收入从“负数”到破百

万元的蝶变。
白岸头村的变化不是个例。在多方

协作与“非常力度”的支持下，义乌“临改
正”工程取得了显著成效。2024年11月
底前，全市百余个“问题村”完成整改，彻
底解决用电难题。

全力提升居民获得感

靠着“临改正”打好村庄发展“翻
身仗”的还有廿三里街道东莲塘村。东
莲塘村党支部书记任春茂介绍，该村
以前是个“穷山村”，自 2008 年启动有
机更新以来，村里有了翻天覆地的变
化，原本在外打拼的年轻人也纷纷回
村创业。

“房子建好了，但村里的用
电从 2021 年 3 月起就是临时
用 电 ，不 仅 无 法 满 足 高
峰 期 的 用 电 需 求 ，村
里的电线也是乱拉
乱接，既不安全也
不美观。”

2024 年 4
月，农村“临代
正”问题专项
整治就此拉
开 序 幕 ，东
莲塘村第一
时 间 提 出
改造需求。
改 造 过 程
中，供电部
门综合考虑
东莲塘村产
业项目总体规
划 、农 户 和 租
户入住后的用电
需求以及电动汽
车充电负荷预留等
情 况 ，确 定 了“ 配 电
房+箱变+全电缆”建设
方案。变压器总容量由原
先的 630 千伏安提升至 3630 千
伏安，大大增加了用电容量。在市纪
委监委的督导和各方主体的大力支持

下，仅用 2 个月便完成整治，帮助 262
户农户在夏季用电高峰前用上“放心
电”，彻底解决了夏季临时用电容量不
足、线路烧毁、频繁跳闸等问题，用电
成本也大大降低，每年可节约电费支
出约50万元。

解决问题的同时，供电部门还主
动延伸服务，为村集体优化设计方案，
帮助用户减少投资成本和建设周期，
如为“临改正”的佛堂镇堂楼下村优化
供电设施配置，减少村集体投资 11.7
万元。同时，推行“一户两表”电价优惠
政策，让村民省心又省钱，更有安全感
和获得感。
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为流动党员送上暖心为流动党员送上暖心““大礼包大礼包”” 便民服务市集便民服务市集

电力赋能添动力 和美乡村入画来
我市百余个村“临电”转正

▢ 全媒体记者 陈健贤

夜幕降临，走进福田街道白岸头村，一排排移动直播间灯火通明，主播们正铆足干劲，奋战新年“开门红”。
“以前村里用临时的基建电源，负荷经常过载，不仅影响大家的生活，也无法谋划产业发展，导致村集体经营性收入上不去。”白岸头村党支部书记

骆晓军介绍，借着“临改正”的东风，白岸头村完成电力配套设施建设，彻底摆脱“用电难”的窘境。
曾经，像白岸头村这样存在“临代正”问题的村（社）不在少数。2024年年初，我市启动全市域临时用电问题整治工作，聚焦临时用电转正式用电问

题，对全市域临时用电问题全面起底，多方联动、全力推进，以“非常力度”实现“临改正”的“非常速度”。
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